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Marie-Jeunesse. Il est publié tous les 
trois mois. Ce périodique se veut un 
moyen de répandre la Bonne Nouvelle 
par les bonnes nouvelles que les jeunes 
de Marie-Jeunesse désirent partager.
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Témoignage de vie

As-tu déjà écouté une symphonie jouée 
par un orchestre de plusieurs dizaines de 
musiciens? Chaque instrument joue une 
partition différente, et c’est justement ce 
qui donne à la mélodie toute sa richesse 
et sa beauté lorsque le chef d’orchestre les 
rassemble. Si la flûte décidait de jouer la 
partition de la contrebasse, ou la cymbale 
celle du violon, la beauté de la musique 
en serait fortement compromise. Mais 
lorsque chacun, en suivant le chef 
d’orchestre, donne de son meilleur, nous 
découvrons une mélodie magnifique!

Cette année, nous avons eu la chance de rencontrer des chrétiens 
d’Orient, obligés de tout quitter à cause de leur foi en Jésus. Nous 
nous sommes aussi liés d’amitié avec des frères et sœurs protestants 
et d’autres, syriaques orthodoxes. Au premier regard, on aurait pu 
penser qu’on n’avait rien en commun. Pourtant, on était bien et 
heureux ensemble malgré, ou plutôt, avec et dans nos différences. 
Comme pour l’orchestre, on ne prenait pas la partition de l’autre, 
mais on jouait ensemble, au rythme du cœur de Dieu!

Dans toutes ces rencontres, un passage de l’Évangile résonnait en 
mon cœur : “Qu’ils soient un en nous, eux aussi, pour que le monde 
croie que tu m’as envoyé.” (Jn 17, 21)

“Qu’ils soient un en nous” : ce n’est pas un commandement que 
Jésus nous fait comme si nous devions acquérir cette capacité par 
nos propres forces. C’est la prière que Jésus adresse à son Père, lui 
demandant pour nous cette grâce. Celle-ci se reçoit comme un 
cadeau, au travers d’un oui donné pour dépasser ma peur d’aller 
à la rencontre de l’autre, d’un moment partagé avec ceux qui 
m’entourent ou d’un pardon offert et accueilli.

Cette mélodie qui se fait entendre vient aussi du cœur des jeunes qui 
ont découvert la Vie et l’ont accueillie. Son rythme est notre unité 
en Dieu. Écoute… des quatre coins du monde, ils te font entendre 
son écho!

Alexandra Guéret
27 ans, Belgique
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Montée

Pascale
Dans un même élan de cœur, du jeudi 13 

au dimanche 16 avril, des jeunes se sont 
rassemblés dans les auberges de Marie-Jeunesse 
à Ciney (Belgique), Punaauia (Tahiti), la ville 
du Tampon (Île de la Réunion) et à Sherbrooke 
(Québec) pour vivre la Montée Pascale. Ce 
rassemblement nous a fait descendre en profondeur 
pour recevoir la vie en plénitude, celle du Ressuscité!

Oui, nous le croyons! Le Christ est ressuscité! 
Il est vraiment ressuscité! Amen! Alléluia! C’est 
le fondement de notre foi, et nous en sommes 
les témoins à la suite des apôtres. Quel privilège 
d’y replonger ensemble pas à pas en célébrant la 
passion, la mort et la résurrection de Jésus. Quel 
magnifique témoignage de résurrection que de voir 
les enfants de Dieu aussi rayonnants et remplis 
d’action de grâce!

Il a voulu nous libérer de nos peurs et de nos masques pour nous 
faire entrer dans notre véritable identité. “Car ce n’est pas un 
esprit de peur que Dieu nous a donné, mais un esprit de force, 
d’amour et de maîtrise de soi.” (2 Tm 1, 7) C’est en étant tourné 
vers le Christ, dans l’intimité de nos âmes, que nous sommes 
guéris de nos illusions pour être conduits à la vérité. Le vieil 
homme laisse alors place à l’homme nouveau, l’enfant enfoui 
peut exprimer ce qu’il pense. La vie nouvelle, reçue lors de notre 
baptême, a débordé et s’est répandue pour nous redonner la 
pureté du cœur et nous permettre d’annoncer la Bonne Nouvelle 
dans la confiance et l’espérance!

Le passage de Dieu s’est manifesté dans l’histoire sainte de 
chacun, et c’est avec grande joie que nous vous partageons 
quelques fruits des merveilles que Dieu a accomplies.

Clarisse Érimée, fmj
Originaire de la Martinique

En mission à Tahiti

Oui, nous le croyons!
Le Christ est ressuscité!

Il est vraiment ressuscité!
Amen! Alléluia!
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Le Jeudi saint, au moment de 
l’adoration, l’Esprit Saint a permis 

au Précieux Sang de Jésus de se répandre 
sur une grande blessure de mon âme… 
Depuis mon enfance, je m’efforce par mes 
propres moyens de purifier l’extérieur de 
ma coupe, afin qu’elle soit irréprochable aux 
yeux de tous. Malheureusement, l’intérieur s’est peu à peu 
rempli de venin face à moi-même et face à mon prochain. Avec 
le temps, ce venin a grandi et m’a fait plonger dans un profond 
désespoir. C’est là-dessus que le Précieux Sang de Jésus a coulé. 
Aujourd’hui, je choisis d’aimer avec ce que je suis pleinement, 
avec la grâce de Dieu et l’aide de Marie.

Jean Caron
33 ans

Pendant les moments de silence, j’ai 
découvert l’une de mes faiblesses : la 

difficulté à tout vivre pleinement. Au lieu de 
me culpabiliser, j’ai choisi de remettre cela 
à Jésus. Il m’invitait à lâcher prise. Ce que je 

vis maintenant de difficile, le Seigneur l’a déjà 
pris sur sa croix. Cela me touche vraiment!

Jean-Baptiste Philippe
23 ans

Le thème est venu me dire que ma 
vulnérabilité unie à celle du Christ est 

vraiment un chemin de rencontre avec lui. 
Cela prend alors tout un sens, d’être plongé 
dans sa mort et sa résurrection. Je plonge 

avec lui… pour aller à sa rencontre!

Vincent Ah-You
32 ans

C’est un grand défi pour moi de ne 
pas prendre la fuite quand je dois 

m’ouvrir. Avant Pâques, je n’arrivais 
pas à créer des relations de longue 
durée parce que je ne pensais pas que 
je pouvais être aimée si je me montrais 
comme je suis. Pourtant, Jésus me disait 
intérieurement : “Tu es déjà aimée par moi et par les autres. 
N’aie pas peur.” Dès mon arrivée ici, je me suis sentie accueillie 
telle que je suis et, en voyant le thème, j’ai compris que Jésus 
voulait venir me guérir dans cette vulnérabilité!

Rosine Dusabe
21 ans

Belgique
MontéePascale

Dans sa vulnérabilité, ta guérison!

 Famille
Marie-JeunesseLe Veilleur no 104, Juillet – Septembre 20176



Roberto Vargas
28 ans

Avant la Montée Pascale, je demandais à Jésus de me redonner la joie d’être sauvée. Pendant 
l’entretien de M. Jacques Gauthier, une question m’a profondément touchée : “Quelle est 

ta faille?” Je me suis vraiment interrogée, je suis descendue dans mon cœur pour la trouver. 
Le défi a été de rester dans cet espace de mon cœur et de redonner cette faille au Seigneur 
dans le sacrement du pardon. Sa miséricorde m’a prise dans ses bras et m’a recréée!

Anna Tetihia
19 ans

Durant la Vigile pascale, on m’avait demandé de faire une des lectures, et cela me 
rendait nerveux. Durant la lecture, j’ai trébuché plusieurs fois, mais ce n’est pas ça que 

j’entendais. La parole que j’ai lue était parfaite. Il était écrit : “Ainsi ma parole, qui sort de ma 
bouche, ne me reviendra pas sans résultat, sans avoir fait ce qui me plaît, sans avoir accompli 
sa mission.” (Is 55, 11) À ce moment-là, tout ce que j’avais lu a pris sens. J’ai compris ce 

qu’était la Parole, sa force… Gloire à Dieu!

En venant à la Montée Pascale, je voulais prendre du temps pour le Seigneur, et lui dire 
merci pour tout ce qu’il a fait pour moi. Durant la vénération de la croix, je sentais 

qu’il me disait encore une fois : “Bienvenue à la maison.” Il m’a accompagné durant toutes 
mes épreuves, et j’ai compris que c’est avec tous mes péchés qu’il s’est rendu à la croix. 
Aujourd’hui, il me donne un joug nouveau, plus léger, pour continuer à aller de l’avant!

Alexandre Bedard
21 ans

Après la confession vendredi soir, je suis allée à la croix et la parole que j’ai reçue m’a 
beaucoup parlé. Elle a répondu à la question que je me posais les derniers mois. J’avais 

arrêté de prier et je me demandais si je devais continuer de croire. Avec cette parole, j’ai 
compris que j’avais besoin du Seigneur dans ma vie!

Stéphanie Poulin
16 ans

J’ai été touché par la profondeur et la puissance des chants. Depuis quelque temps, j’étudie 
dans la sonorisation, et ces derniers mois, j’avais perdu le sens de ce que je faisais. Je me 

demandais comment je pouvais offrir mes études au Seigneur. En entendant la chorale 
samedi soir, c’est un peu comme si je l’entendais me dire que c’est pour des moments 
comme celui-là que j’étudie dans le domaine du son. L’Église a besoin d’un plus, la jeunesse 
d’aujourd’hui a besoin qu’on lui offre le meilleur de nous-mêmes… C’est ma façon à moi de 
faire prier le peuple de Dieu!

François Morel
22 ans

Sherbrooke Reste avec moi
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Montée

Tahiti
Pascale

N’ayez pas peur! Je suis avec vous.

Lors de la confession, c’est 
comme si tout ce que j’avais 
construit par mes propres 
forces s’écroulait, tout ce que je 

pensais être moi se défaisait. Pour 
la première fois, je me voyais telle 

que je suis vraiment. Au début, cela 
me faisait peur de voir tout s’écrouler autour de moi, 
mais après, j’ai réalisé que j’existais! Au plus profond 
de moi, c’était une nouvelle naissance! Pendant cette 
confession, on a donné un poumon à mon âme pour 
respirer. J’ai réalisé que j’étais importante aux yeux 
de Dieu. Dans mon quotidien, je ne le voyais pas… 
Pourtant, Dieu me donne tellement d’amour chaque 
jour! Son amour m’a permis de remonter à la surface! 
J’avais toujours l’impression d’avoir besoin d’une 
sécurité pour avancer. Là, je réalise que ma sécurité, 
c’est le Seigneur! Il m’a fallu emprunter ce chemin 
pour me voir en vérité et renaître à la vie.

Raïssa Sfiligoj
30 ans

J’ai beaucoup aimé le thème! 
Cela m’a donné une nouvelle 

vision de ce que je vis. J’ai appris 
à me tourner vers Marie et Jésus 
dans les moments douloureux. 
J’ai compris que peu importe 
ce que je vis de douloureux ou de 

joyeux, Jésus est avec moi.

Adeline Teano
21 ans

Le Seigneur est venu me parler 
lors du lavement des pieds. 

Par mon éducation, j’ai 
l’habitude d’être au service des 
autres. Là, c’est moi qui étais 
servi. Qui suis-je pour me laisser 
servir et laver les pieds par le fils 
de Dieu, le Seigneur de l’univers, qui 
est passé par les mains du prêtre?

Aussi, pendant toute cette Montée Pascale, le Seigneur 
me demandait de me laisser aimer dans mes doutes et 
mes questionnements. La résurrection du Christ est 
venue tout mettre en lumière!

Matau Voirin
26 ans

Avant la Montée Pascale, je 
n’allais pas très bien. J’avais 
envie de pleurer pour rien. À 
la vénération de la Croix, j’ai 
réalisé que c’était parce que je 

voulais tout gérer toute seule, 
sans avoir besoin de Dieu. J’étais 

têtue et je ne voulais pas lui donner 
mes problèmes. Durant la vénération de la Croix, 
j’ai pu tout lui donner! Le lendemain, mon mal-être 
s’était évaporé, j’étais bien! Cela m’a enseigné plein de 
choses : Jésus est là pour moi et avec lui, je peux me 
sentir mieux. Je ne veux plus me mettre un masque 
pour faire croire que je suis une personne forte. Gloire 
à Dieu!

Sophie Tuhiva-Ford
18 ans
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Ces temps-ci, je m’interrogeais 
beaucoup sur le sens de 

ma vie et je me posais des 
questions… Le Seigneur est 
venu répondre à ces questions 
pendant la Montée Pascale 
et m’a rappelé que je suis faite 
pour l’amour et la sainteté!

Annabelle Ménard
27 ans

C’était la première fois que 
je jeûnais. J’ai ainsi pu 

approfondir la Passion de 
Jésus et découvrir pourquoi il 
est mort pour nous. J’ai aussi 

appris à lui faire confiance.

Ludovic Babas
16 ans

Avant de venir en voyage à 
l’Île de La Réunion, j’avais 

demandé au Seigneur d’avoir 
plus confiance en moi et il 
l’a vraiment fait! Lors de ce 
rassemblement, j’avais une 
plus grande confiance dans les 
autres et une plus grande liberté. 
Par exemple, quand j’ai joué du violon pour les 
célébrations, je n’avais plus peur du regard des autres!

Laurianne Larouche
17 ans

En restant en silence le  
vendredi saint, je me suis 

retrouvé intérieurement face 
à ma plus grande peur. Au 
départ, cela m’a mis de mauvaise 

humeur, mais j’ai médité cela 
tout au long de la journée. Le soir 

venu, le Bon Dieu m’a libéré!

Chris Gigan 
23 ans

Île de La Réunion
Aie confiance... Choisis la Vie!
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Se lever pour défendre la dignité de la vie et de l’amour, 
s’engager à prendre des chemins qui respectent le projet de 
Dieu sur le corps et la sexualité, s’encourager mutuellement 
dans les choix que nous prenons pour devenir des hommes 
et des femmes droits et libres… Voilà l’aventure dans 
laquelle se sont lancés 45 jeunes depuis septembre dernier.

En entendant leurs cris et leurs questions, nous ne 
pouvions rester indifférents. Devant le défi que présente 
notre société hypersexualisée, comment rester fidèle? 
Comment résister aux multiples tentations qui banalisent 

et défigurent le corps et l’amour? Il devenait 
évident que nous ne pourrions réussir en 

restant isolés les uns des autres. Pour 
devenir des hommes et des femmes debout, 

nous devions marcher ensemble. Voilà 
pourquoi, chaque mois, une journée de 
rencontre, d’enseignement et de partage 
nous permet de faire le point et de nous 
maintenir en marche.

Pour les jeunes hommes, les rencontres se vivent dans le 
cadre de randonnées, offrant différents défis permettant 
de nombreux parallèles avec l’expérience chrétienne. Le 
bienheureux Pier Giorgio Frassati a été choisi comme 
ami du Ciel pour accompagner le groupe. Ce jeune 
Italien, amoureux de l’eucharistie, serviteur des pauvres et 
passionné de la montagne, a été dès son vivant l’inspiration 
de plusieurs sur le chemin exigeant, mais enthousiasmant, 
de l’amour vrai…

De leur côté, les jeunes femmes reçoivent des entretiens 
sur la dignité, la pureté et l’accueil de ce qu’elles sont. 
Ces entretiens sont suivis de partages en petites équipes, 
remplis de profondeur et de confiance. Elles ont choisi la 
bienheureuse Chiara Luce Badano. Jeune fille dynamique 
et joyeuse, fascinée et façonnée par l’Évangile, elle 
embrassera la croix de la maladie dans une profonde union 
au Christ et laissera le témoignage d’un amour lumineux.

Je rends grâce pour ces jeunes qui veulent construire leur 
vie sur le roc de l’Évangile et qui s’en donnent les moyens! 

Les journées entre frères...

Les journées entre sœurs me permettent d’emprunter le sentier exigeant de la chasteté en m’offrant 
un espace de partage et de soutien dans la prière. J’apprends à mieux me connaître, à accepter 
mes pauvretés et à faire preuve d’humilité face à mes égarements. Lorsqu’il m’arrive de tomber, la 
chasteté me permet de me relever!

Elle est une manière de vivre ses désirs et sa sexualité avec le Seigneur, sous son regard. C’est un 
chemin qui conduit à la vie! C’est pourquoi nous devons nous décider pour elle! Vivre la chasteté 
paraît difficile, voire infaisable si on veut l’accomplir seul. Mais en priant les uns pour les autres, 
cela devient possible!

La chasteté : ensemble, c’est possible!

Patrick Rancourt, fmj
Originaire du Québec

Audrey Gonthier
26 ans

...et entre soeurs!

Mission à La Réunion
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Ces journées me permettent 
d’avoir des outils concrets pour 
être une femme debout. Elles 
m’aident à être pleinement 
moi‑même!

Marine Fain
19 ans

Une ascension de corps et de cœur

Au début, je pensais que je n’avais rien à 
dire dans ces journées. Mais lorsque nos 
rencontres ont commencé, je me suis rendu 
compte que c’était mon rêve de partager 
sur la beauté d’être femme et de l’accueillir. 
Ces journées sont l’occasion de regarder en 
vérité ce qui m’habite. Je découvre alors ma 
vocation : être libre sous le regard de Dieu!

Amandine Clain
30 ans

“Le temps qu’aujourd’hui nous vivons n’a pas besoin de 
‘jeunes-divan’, mais de jeunes avec des chaussures, mieux 
encore, chaussant des crampons.” 

Julien Siby
27 ans

Chaussures de randonnée aux pieds, un peu 
d’eau, un sac avec quelques provisions dans le 
dos… Équipés du strict nécessaire, voici que nous 
commençons une journée fraternelle propice à 
l’aventure, l’exploration et les découvertes.

Sur nos pas s’ouvrent alors des sentiers de lumière 
sous un soleil matinal. La végétation est luxuriante 
et le climat humide lorsque des cascades s’invitent 
au décor… Des chemins boueux ou poussiéreux 
précèdent une avancée à contre‑courant dans les 
rivières, à l’assaut des grottes et arches naturelles. 
La dernière montée escarpée provoque quelques 

gouttelettes de sueurs, et débouche sur des points 
de vue mémorables : des villages isolés brillent sous 
un ciel étoilé, et de hautes montagnes révèlent un 
extraordinaire et surprenant relief.

En contemplant les traces laissées par nos pas à 
travers ces sentiers aux multiples visages, je retrouve 
les mêmes extraordinaires et surprenants reliefs 
dans mon cœur d’homme. Tout ce que je vis dans ces 
journées me ramène à la beauté et à la profondeur 
d’être homme devant Dieu. Il me reste alors à garder 
les bonnes chaussures pour poursuivre la marche!

Le pape François lors des Journées 
Mondiales de la Jeunesse
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Une ode
à la Charité

Un de mes désirs en venant vivre l’École d’Évangélisation était de vraiment connaître Jésus. Je voulais lui consacrer 
du temps, enraciner ma relation avec lui. Je me posais la même question que saint Paul : “Qui es-tu Seigneur?” 
(Ac 9, 5)

Avec le temps, je me suis rendu compte que ce n’est pas en connaissant plus Jésus que je l’aimerais davantage. C’est 
plutôt en l’aimant davantage que je le connaîtrais mieux!

J’ai saisi que Jésus est celui qui donne sa vie. Il donne ce qu’il est profondément. Il est la vie, il ne peut pas donner 
autre chose que lui-même. Il se donne à celui qui veut vraiment le connaître. C’est-à-dire, à celui qui l’aime. C’est 
une de ses promesses : “Si quelqu’un m’aime […], mon Père l’aimera, nous viendrons à lui, et nous ferons chez lui 
notre demeure.” (Jn 14, 23)

L’adresse courriel de Jésus est l’amour. Son numéro de téléphone : l’amour. L’Amour appelle l’amour. L’Amour 
nous aime et veut nous rendre semblables à lui. L’amour fait de la place en nous par le moyen de la charité. Mon 
objectif : faire de ma vie une ode à la charité!

Marie De Rua
25 ans, Belgique

École
Évangélisation

Internationale

2016 • 2017d’

“Pour changer le monde, il me faut commencer par laisser Jésus changer mon propre cœur” disait une 
jeune de l’École d’Évangélisation. Ses paroles reflètent le désir de chaque jeune venu à l’école de 

Marie cette année. Sur ces pages, trois d’entre eux nous partagent les raisons de leur large sourire, 
fruit d’un travail du cœur joyeusement vécu!
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Des trésors surgis
au Grand jour! Un feu

ravivé!
Je bénis le Seigneur pour cette troisième année à l’École 
d’Évangélisation. Elle m’a permis de mettre en lumière 
plusieurs réalités à l’intérieur de moi-même qui me font vivre!

Durant cette année, le Seigneur m’a appris à me mettre à 
l’écoute de mon cœur profond pour vivre pleinement de 
cette vie du Ciel à laquelle j’aspire.

L’œcuménisme, la louange, l’intimité avec Dieu, le 
silence… Ce sont des trésors qui ont surgi au grand jour 
à travers des missions ou des sorties communautaires : 
en participant entre autres à la Divine Liturgie chez nos 
frères syriaques orthodoxes et en assistant à un concert 
de louange chez nos frères protestants. Toutes ces choses 
me font vivre et j’ai dû me poser la question : “D’où cela 
vient-il? Pourquoi cet amour de l’Église au sens large?” 
Le Seigneur voulait me dire qui j’étais et il m’a fallu 
l’écouter. Les battements de mon cœur disaient tout de 
moi. Ils étaient la réponse!

Erwin Freund
22 ans, Île de La Réunion

Au fil de l’année à l’École d’Évangélisation, le 
Seigneur a déposé de nombreuses grâces en 
moi, à préserver et faire fleurir. Parmi celles-ci, 
je citerai celle de la miséricorde.

Vivre la vie fraternelle au quotidien m’a 
beaucoup aidée dans mon cheminement 
personnel. En côtoyant mes frères et sœurs, 
j’ai dû parfois me remettre en question. J’ai 
pris conscience que je faisais lecture de certains 
évènements avec mes blessures, et que cela ne 
reflétait pas forcément la réalité.

Au fil du temps, le Seigneur a changé mon 
regard en y apportant plus de recul et de 
vérité. Il m’a invitée à mieux reconnaître ma 
nature humaine avec ses atouts, mais aussi 
ses limites, et à tout lui offrir. En apprenant à 
les présenter humblement sans les refouler, 
une plus grande paix a jailli en moi. Cela m’a 
donné plus de légèreté et d’élan pour prendre 
mon envol sur le chemin de la vie. C’est 
ainsi que j’ai goûté aux fruits libérateurs de 
sa miséricorde! J’ai découvert que le vrai 
pardon est un don de Dieu.

Je suis alors entrée dans une plus grande 
espérance, en réalisant que “tout est possible à 
celui qui croit”. (Mc 9, 23) Jésus a ravivé un feu 
en moi, me donnant envie de vivre pleinement 
le moment présent, mes relations… ma vie!

Emmanuelle Nifaut
29 ans, Île de La Réunion
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Montée Jeunesse
2017

“Église du Québec, 
lève-toi! Va et 

écoute!”  
 Exhortation du pape 

François lors de la 
visite ad limina des 
évêques catholiques  

du Québec.

En entendant cette 
invitation du Pape, 
j’aurais voulu dire la même chose à mon peuple. 
Il me semble que cette mission m’est adressée 
personnellement. Nous devons prendre la relève : 
levons-nous, car nous sommes l’Église de demain!

Tiaina Ateo
22 ans, Polynésie française

Mgr Luc Cyr

François Bergeron - Artiste à la craie

Hélène Brassard

Une fois de plus, la Montée Jeunesse 
a rassemblé la jeunesse de l’Église 
canadienne! Prêtres, consacrés, 
jeunes, tous étaient prêts à se mettre 
debout et en marche!

En effet, environ 300 jeunes ont pu 
découvrir comment se laisser relever 
par Dieu, se tenir debout et relever 
les autres. Les enseignements donnés 

par des prêtres remplis de feu et d’espérance, ainsi que les 
différents témoignages reçus, étaient porteurs de vie! De 
nombreuses activités, teintées par notre thème Debout!, 
nous ont permis d’être missionnaires et de témoigner de 
notre foi au cœur même de la ville de Sherbrooke. Entre 
autres, nous avons vécu une procession du Saint-Sacrement 
en silence dans la ville. Notre simple présence était un 
témoignage pour tous ceux que nous avons croisés.

Le dimanche, nous sommes allés aux “périphéries” en 
distribuant des repas aux démunis, ou encore en allant 
visiter des malades. Finalement, notre rassemblement s’est 
clôturé par un concert rock chrétien où nous avons laissé 
jaillir notre joie et notre fierté d’être jeunes et disciples de 
Jésus! Ces différentes activités ont suscité des dépassements 
de la part de tous ceux qui se sont impliqués, mais je suis 
persuadé qu’elles ont été source d’espérance pour l’Église 
du Québec.

D’ailleurs, plusieurs de nos évêques nous ont aussi fait 
l’honneur de leur présence. Le dimanche, Mgr Luc Cyr, 
archevêque de Sherbrooke, ainsi que le Cardinal Lacroix, 
archevêque de Québec, nous ont redit à quel point ils 
étaient fiers des jeunes du Québec. Quelle chance d’avoir 
des évêques qui nous aiment et nous soutiennent!

Je cède maintenant la place à quelques participants de cette 
Montée Jeunesse, qui nous partagent comment le Seigneur 
est passé dans leur vie durant cette fin de semaine.

Pierlin Houille
21 ans, originaire de l’Île de La Réunion
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P. Éloi Giard

P. Christian Beaulieu

« Seule la certitude 
abSolue d’être aimé 
par dieu peut nouS 

mettre debout. »

Témoins de Jésus Vivant !
Durant cette Montée Jeunesse, le 
Seigneur a œuvré en mettant des 
témoins de Jésus Vivant sur mon 
chemin. En effet, j’ai eu la chance 
d’échanger, de partager ma foi avec 
des personnes bienveillantes et à 
l’écoute. Dans ma vie de tous les 
jours, je peux rarement parler de 
comment je vis ma foi au quotidien, 
de comment Jésus agit dans ma vie. Mettre des mots sur nos 
différentes réalités, prier ensemble les uns pour les autres nous 
permet de nous approcher un peu plus de Jésus.

Chaque personne que j’ai rencontrée, par son témoignage en 
toute simplicité, était une lumière sur mon chemin!

Hortense Boleis
23 ans, France

Durant cette Montée Jeunesse, j’ai loué le Seigneur avec des 
personnes qui m’étaient totalement inconnues. Pourtant, le même 
espoir en Dieu nous unissait! La fraternité que nous avons vécue 

m’a beaucoup touchée.

De plus, les différents témoignages et 
entretiens m’ont fait réfléchir sur bien des 
points. Le Seigneur a fait son chemin dans 
mon cœur et a touché bien des blessures et 
des questionnements. Je veux maintenant 
confier tout ça à Jésus, lui qui m’a appelée 
par mon nom et l’a écrit dans la paume de 
sa main.

Rachel Belleau
17 ans, Saint-Lambert-de-Lauzon

M. Cardinal Lacroix
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Montée Jeunesse
2017

Durant cette Montée 
Jeunesse, je me suis émerveillé 
de voir les jeunes des divers 
groupes ou communautés 
se mettre debout autour de 
Jésus, dans la louange! Cela 
m’a permis de faire un pas de 
plus dans la liberté. Je n’avais 
pas peur d’aller à la rencontre 
de l’autre.

Ainsi, lors de la procession du Saint-Sacrement 
dans les rues, j’ai ressenti pour la première fois 
une immense liberté de proclamer ma joie 
d’être chrétien hors des murs d’une église.

Cet événement m’a aussi redonné espérance 
en l’Église. Maintenant, je peux dire : l’Église 
du Québec n’est pas morte, elle connaît un 
renouveau!

Gilbert Brisson
25 ans, Joliette

Debout en toute liberté

Les derniers temps, ça n’allait 
pas très bien dans ma vie… 
J’étais un peu déprimée et j’ai 
crié mon désespoir vers Jésus, 
car je me sentais si seule.

C’est alors que ma sœur m’a 
invitée à la Montée Jeunesse. 
Je ne savais pas ce que c’était, 
mais je me suis lancée, car je 
savais que Jésus me réservait 
une surprise. Des jeunes 

aussi énergiques et croyants que moi étaient là! À tous les 
temps de louange, j’étais tellement émue… Je sentais que, 
simplement par le chant, des choses se réparaient en moi. 
J’ai dit oui à Jésus et j’ai fait confiance.

Voilà ce qui nous sauve dans la vie : par la confiance, on 
se “jette dans le vide”, sans oublier de garder sa main dans 
celle du Seigneur et lui nous relève. Je me sens revivre 
aujourd’hui et je veux changer des choses dans ma vie. Je 
suis certaine que si tous nous nous tournions vers Jésus, le 
monde serait un monde de lumière!

Laurie Massicotte-Lampron
23 ans, Trois-Rivières

Il m’a relevée
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Lorsque l’on me demande “quand as-tu rencontré Dieu ?”, 
une anecdote me vient à l’esprit… Un jour, mes parents 
sont allés à un pèlerinage marial en Europe. Ils sont 
revenus avec toutes sortes de cadeaux, mais ce qui m’a 
le plus marqué, c’est la paix qu’ils avaient. Toute notre 
vie familiale en a été bouleversée! J’étais encore enfant 
et ne comprenais pas trop ce qu’ils avaient vécu là-bas, 
mais je voyais que ce voyage mystérieux les avait ramenés 
transfigurés. C’était l’une des premières rencontres de 
Dieu dans ma vie. J’ai compris à ce moment-là qu’il y 
avait quelqu’un qui m’écoutait et que je n’étais pas seul.

Au cours de ma scolarité, j’ai découvert une passion pour 
tout ce qui est artistique; autant la musique que le dessin, 
la danse, la littérature… Mon âme s’est éprise de la beauté, 
et j’ai appris à développer cette sensibilité. Mais, peu à 
peu, l’esthétisme a amené l’exigence du détail, et je suis 
tombé dans un perfectionnisme sans Dieu. “Rien à peu 
près” disait souvent le pape Pie XI, et cela aurait pu être ma 
devise; sauf que loin d’être un chemin d’épanouissement, 
réussir par mes propres forces, analyser tout et chercher 
à aller plus loin devenait un réel problème. Même mes 
amitiés en souffraient, et la paix reçue dans la prière ne 
trouvait plus d’espace d’accueil dans ma vie.

Alors que cette soif et ce vide intérieur s’élargissaient, 
le Seigneur a continué à frapper à ma porte de diverses 
manières, mais la porte rétrécissait…

Jusqu’à ce moment où, en me rendant à l’école, j’ai saisi 
clairement et profondément à l’intérieur de moi que 
Dieu était présent, qu’il était proche, qu’il avait pris soin 
et prenait encore soin de moi dans les moindres détails. 
C’était comme une lumière qui s’allumait dans ma vie. 
La paix est entrée à nouveau dans mon cœur, avec une 
profonde joie : celle d’être aimé en vérité!

Lors d’une retraite de consécration à Marie, j’ai reçu 
une parole de l’Évangile qui a été porteuse de vie 
en moi : “Celui qui boira de l’eau que je lui donnerai 
n’aura plus jamais soif, au contraire, l’eau que je lui 
donnerai deviendra en lui source jaillissante en vie 
éternelle.” (Jn 4, 14) J’ai compris que le contraire de la 
soif n’était pas de se désaltérer, mais de devenir une 
source jaillissante. Toutes mes soifs intérieures ne 
se calmeraient pas tant que je ne donnerai pas ce que 
j’avais reçu. Alors, la musique et la beauté n’étaient plus 
quelque chose pour me satisfaire et qui m’étouffaient à 
cause du perfectionnisme. À ce moment-là, la paix a pu 
trouver un nouveau canal pour irriguer ma vie. C’était 
le sceau que Jésus désirait poser sur mon cœur, la Bonne 
Nouvelle qu’il désirait que je partage par ma vie.

“Combien de chemins y a-t-il pour aller vers Dieu ?” 
demanda-t-on un jour au futur pape Benoît XVI. Il 
répondit spontanément : “Probablement autant qu’il 
y a d’êtres humains.” Dans ma vie, Dieu s’est laissé 
rencontrer de diverses manières et m’a laissé venir à lui 
par une grande quantité de routes intérieures. Mais sa 
carte de visite a toujours été la même depuis ce voyage 
de mes parents : la paix, une paix qui n’est pas tant une 
absence de trouble, qu’un débordement intérieur!

Dricyl Angama-Latchimy
24 ans, originaire de l’Île de La Réunion

En mission en Belgique

Témoignage de vie

La 
sa carte de visite!

paix,
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Chaque année dans notre auberge de Tahiti, nous avons 
la joie d’accueillir les classes de terminale du Lycée 
catholique Saint-Joseph de Pirae. Sans savoir où on les 
emmène, les jeunes ont la surprise de venir vivre une 
matinée de ressourcement à la maison. Au programme 
de ce temps de grâce : des ateliers, des partages et un 
temps de prière ensemble. Cela nous permet de réfléchir 
et de donner du sens à notre vie. 

Cette année, nous avons abordé de manière particulière 
le thème de la reconnaissance. À travers un atelier, nous 
avons pris le le temps de nous émerveiller les uns des 
autres et de souligner les beautés de chacun. Plusieurs 
lycéens étaient touchés et certains découvraient 
des qualités qu’ils ne pensaient pas avoir! Aussi, un 
jeu d’image sur le bien et le mal, et la manière de les 
reconnaître invitait à la réflexion afin de faire de 
bons choix dans la vie. Nous sentions l’intérêt des 
jeunes à travers leurs réponses et les éclats de rire qui 
remplissaient l’échange. Une petite prise de parole 
venait compléter les activités, nous invitant à voir tout 
ce que Dieu nous a donné de bon dans la vie et à entrer 
dans une attitude de gratitude et de joie!

Dans cette matinée, au travers des activités, nous 
avons pu glaner ci et là quelques réactions témoignant 
de la grâce qui était à l’œuvre. Par exemple, un jeune 
témoignait de la paix qu’il ressentait lorsqu’il est arrivé 
à la maison, nous disant qu’un poids avait été enlevé de 
son cœur. D’autres partageaient combien cela leur faisait 
du bien d’entendre leurs beautés, étant plutôt habitués 
aux critiques. Enfin, plusieurs nous ont manifesté avoir 
été touchés par la joie qui habitait leur cœur durant ce 
temps passé avec nous.

Il n’est pas anodin que ces rencontres se vivent à la 
dernière année du lycée, car pour plusieurs, c’est une 
nouvelle étape de la vie qui s’ouvre à eux. À travers ces 
moments forts et joyeux, nous avons la possibilité de 
rendre grâce pour le chemin parcouru. C’est aussi une 
occasion pour eux d’accueillir l’assurance que Dieu les 
accompagnera pour la suite. Ils peuvent ainsi poursuivre 
la route avec confiance et espérance!

Dominic Bilodeau, fmj
27 ans, originaire du Québec

Mission
Tahiti

à

L’émerveillement, 
source de guérison!
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Je suis dans la Famille Marie-Jeunesse depuis près 
de vingt ans. J’en ai vu des jeunes passer tout au 
long de ces années! Ils ont été édifiés et nourris par 
notre spiritualité, jusqu’à ce qu’ils franchissent le 
cap des 30 ans, délimitant notre mission d’accueil. 
Nos chemins se sont alors séparés… 

La question de savoir comment continuer à 
nourrir ces frères et sœurs se pose donc depuis 
quelques années. Nous avons eu le désir de leur 
offrir à nouveau un espace d’accueil puisque, bien 
qu’ayant plus de 30 ans, ils sont pétris de notre 
spiritualité et en ont toujours aussi soif. Ainsi est 
né le projet d’ouvrir nos portes à tous les âges, une 
fois par mois, pour une soirée de prière.

L’initiative porte ses 
fruits! Bien des anciens 
viennent et retrouvent la joie de se ressourcer. Nous 
goûtons à une belle communion. Ces fréquentants 
cherchent à goûter à Marie-Jeunesse, au-delà de 
leurs époques de fréquentation et des personnes 
qu’ils y connaissaient. Il y a ainsi de longs partages, 
après les eucharisties, où chacun peut savourer 
encore et encore l’esprit de famille qui nous fait 
tant de bien!

Je leur laisse la parole.

François Laroche, fmj
Québec

Les soirées retrouvailles, c’est un peu 
comme le retour au quai après un 
long voyage. Les visages et les lieux 
ont changé, moi j’ai changé, mais 
le quai lui est resté le même. Pour 
ma part, je crois que c’est ça le plus 
beau : le Seigneur est resté le même 
(cf. Ps 101, 28). Il y a 22 ans, lors de 
ma conversion, je faisais semblant 
d’essayer d’attraper l’Esprit Saint 

avec ma main dans les airs en disant aux autres : “Le 
sentez-vous? Il est là!” Aujourd’hui à Marie-Jeunesse, 
on croirait encore le toucher. D’autre part, la 
consécration à Marie continue de nous enflammer 
d’amour pour Jésus.

Revenir au quai, c’est retrouver le repos du cœur et ses 
racines dans la foi. Que de reconnaissance et de joie!

Marie-Ève Messier 

Toi Seigneur, tu es le même

d’hier à aujourd’hui…Marie-Jeunesse,
Soirées 30 ans et +

Depuis novembre 2016, 
je participe aux soirées 
de prière pour tous les 
âges. C’est un temps de 
retrouvailles entre les 
personnes qui, comme 
moi, ont fréquenté 
Marie-Jeunesse à Québec, 
il y a plusieurs années. 

L’accueil chaleureux et les anecdotes du 
souper éclairent les visages connus ou 
nouveaux. La paix des chants à la messe nous 
intériorise. Les gloires de Dieu perçues dans 
nos vies deviennent notre merci pour la foi 
que Marie-Jeunesse a aidé à faire grandir en 
notre âme, d’hier à aujourd’hui. Oui, Dieu 
existe, et ces retrouvailles nous rappellent que 
nous existons aussi à ses yeux!

Éric Plante

Dieu existe et nous existons aussi à ses yeux!
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Mot de la fin auberges  
Adresses des 

Merci d’être les mains  de la providence  de Dieu pour nous!

Avis de Recherche
Si vous avez le désir de soutenir notre mission, 
voici certains de nos besoins matériels.

Sherbrooke
1021 rue du Conseil
Sherbrooke, Qc
CANADA J1G 1M2
Tél : 819-820-1500
Fax : 819-820-1737
sherbrooke@marie-jeunesse.org

Réunion
59 rue Roland Garros
97430 Le Tampon
ÎLE DE LA RÉUNION
Tél : 0262-27-12-01
Fax : 0173-76-90-96
letampon@marie-jeunesse.org

Belgique
Rue des Capucins, 19
5590 Ciney
BELGIQUE
Tél : 083-66-84-94
ciney@marie-jeunesse.org

BP 2291
98703 Punaauia – Tahiti
POLYNÉSIE FRANÇAISE
Tél : (689) 40-53-15-12
punaauia@marie-jeunesse.org

Tahiti

Québec
1321 avenue Oak
Québec, QC
G1T 1Z5
Tél : 418-648-2878
Fax : 418-524-1337
quebec@marie-jeunesse.org

As-tu écouté cette symphonie? De Tahiti jusqu’en Belgique, du Québec à 
La Réunion, une seule mélodie s’est fait entendre : celle du cœur même de 
Dieu! Lui seul nous donne la grâce de construire ensemble, d’aimer et de 
pardonner, quand nous choisissons de le suivre, tout comme les musiciens 
suivent le chef d’orchestre! Le chef n’est pas capable de jouer de tous les 
instruments, mais il ose faire confiance à chaque musicien… Il a besoin de 
chacun pour que puisse jaillir la musique.

Être un, en Dieu, pour que le monde croie. Voilà ce que nous sommes 
appelés à vivre au-delà des frontières, des états de vie et des différences d’âge.

À travers les témoignages que nous avons reçus, le Seigneur nous montre 
que c’est lui qui nous offre cette grâce d’unité. Aux quatre coins du monde, 
des jeunes accueillent sa vie et choisissent de le suivre pour annoncer aux 
autres qu’il est vivant!

Comme des enfants émerveillés de ce qu’ils entendent, osons propager cette 
musique. Que tout notre être soit une symphonie pour le monde. Ce monde 
s’étonnera alors, en nous entendant, de découvrir la beauté de la vie en Dieu.

Toi aussi, ose prendre l’instrument de ta vie pour l’unir à celle de l’Église. Tu 
seras étonné de la beauté de sa mélodie!

Alexandra Guéret
27 ans, Belgique

Pour l’Île de La Réunion: aspirateur; oreillers; ordinateurs; ventilateurs sur pied; 
lampes halogènes; tondeuse à gazon thermique; raquettes de ping-pong; bougies 
blanches et de couleur; vélos; outils de jardinage (pelles, râteaux); matériel pour le 
ménage (balais, serpillières, balais-brosses); lampes de chevet.
Pour la Belgique : grands tissus noirs et/ou de couleur unie; violoncelle; 
surjeteuse; outils (scie à ruban, disqueuse, foreuse pour la pierre, etc.); guirlandes 
lumineuses; pelles; micros sans fil; appuie-livres décoratifs; aide-bénévole 
professionnelle (plomberie, maçonnerie, etc.); bois de chauffage; brouette; 
grands frigos.
Pour Sherbrooke : scie fendeuse/à métal/mécanique; vélos en bon état; ordinateurs 
de moins de 5 ans; écrans plats d’ordinateur; souris optiques; claviers USB; livres 
Youcat; amplificateur de guitare électrique (15-20 watt); souffleuses à feuilles; meule 
et ponceuse à ruban; caméra d’inspection. CUISINE : laminoir (matériel de pâtisserie); 
grand tamis pour farine (forme circulaire); instruments de boulangerie (pétrin); 
presse-agrumes électrique; robot culinaire; plaque à gâteau de 40x60 de 3/8 de hauteur.
Pour Québec : extracteur à jus de type industriel; grande friteuse; blender; matelas 
mousse pour adulte; remorque fermée; outils divers de bricolage (plomberie, 
électricité); vélos en bon état; grille-pains; raquettes à neige; gaufrier; PC récent et 
barrette mémoire DDR3.
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